
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 13.10.2004

Anwesend: Artur Godlinski, Nicole Himmerlich, Se-
bastian Oerding, Jakob Erdmann
Unentschuldigt:
Gäste: Ronny Klowsky, Stephan Hepper, Sven Kupfer

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Sitzungstermin

Nach einer harten Auswahl bleibt Mi 18:00 Uhr als neuer Sitzungstermin übrig.

TOP 2: STET

Es wurden ungefähr 140 Euro ausgegeben. Eine Abrechnung folgt, sobald alle
Rechnungen beglichen sind. Für das nächste Mal sollten das Programm für die
Lehramtstudenten noch einmal überarbeitet werden und ein Ansprechpartner
für alle “Verlorengegangenen” im FSR-Raum bleiben.

Frau Jäger wollte sich mit einem Vertreter auch noch einmal zur Nachbereitung
treffen.

Sebastian bringt zur nächsten Sitzung das Anfängerheft des FSR Biologie mit,
da es ihm bei den STET sehr gut gefallen hat.

TOP 3: Spieleabend

Der Termin verzögert sich auf nächste Woche Mittwoch, den 20.10.2004. Daniel
will die Plakate hierfür gestalten.

TOP 4: KIF

Daniel versucht eine Sporthalle vom USV zu bekommen. Leider können wir noch
keinen Termin für die KIF festlegen, so lange keine Übernachtungsmöglichkeiten
für die Teilnehmer vorhanden sind.

TOP 5: Party

Ansprechpartner für die Partyvorbereitung ist Sebastian. Der FSR Biologie
scheint sehr motiviert zu sein. Eine Zusammenarbeit wird angestrebt.

Die Party soll im Januar 2005 stattfinden.

� Aufgaben

• Sebastian schreibt eine Mail an Alex und den FSR Biologie.
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TOP 6: Website

Stephan hat sich gemeldet, um sich um die Website zu kümmern. Zunächst sollen
die Daten aktualisiert werden und danach steht ein komplette Überarbeitung
des Designs an.

� Aufgaben

• Artur sieht sich die bestehendeWebsite mit Stephan an und nimmt Änderungen
vor.

TOP 7: Diplomarbeitendatenbank

Sebastian hat mit Professor Küspert gesprochen. Er ist damit einverstanden ein
solches Projekt in seinem Datenbankpraktikum durchzuführen.

� Aufgaben

• Nicole fragt Frau Jäger zu den notwendigen Daten in dieser Datenbank

TOP 8: Weihnachtslesung

� Aufgaben

• Artur schreibt bis spätestens die Lehrstuhlinhaber an.

TOP 9: Mails

Nicole kümmert sich ab sofort um alle E-Mails die sich auf das Lehramtsstudium
beziehen.

TOP 10: Mentor für ausländische Studierende

Es gab bis jetzt keine Reakion auf unsere Nachfrage.

� Aufgaben

• Sebastian fragt bei Frau Jäger hierzu nochmal an.

TOP 11: Semesterplan

Für das Wintersemester 2004/2005 planen wir:
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20.10.2004 Spieleabend (Einladung ist schon raus)
03.11.2004 Besuch in der Universitätssternwarte
17.11.2004 Spieleabend
Anfang Dezember Weihnachtslesung
Anfang Januar Spieleabend
Woche 20. Januar Party
letze Vorlesungswoche Info-Veranstaltung Hauptstudium(?) und Vorstellung der Nebenfächer
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 20.10.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding, Marc Rossner
Unentschuldigt:
Gäste: Stephan Hepper

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Zeitschriften (Uni Journal, Young Professional)

• Flyer der psychosozialen Beratungsstelle

Die Materialien werden im Sozialraum ausgelegt.

TOP 2: Spieleabend

Von Sebastian werden 40 Euro als Finanzbeitrag beantragt.⊗
Abstimmung: 5/0/0

TOP 3: Homepage

Stephan und Artur haben die wichtigsten Änderungen, wie Sitzungstermin und
Zusammensetzung, vorgenommen.

� Aufgaben

• Jeder wirft bitte noch mal einen Blick auf die Seite, um eventuelle Fehler
zu finden.

• Wer noch ein Foto von sich auf dem Rechner hat, sollte dies an Stephan
schicken, damit er die Rubrik “persönliche Daten” ergänzen kann.

• Stephan bearbeitet die Mailadressen auf der Homepage so, daß sie für
Spammer nicht mehr ganz so leicht auswertbar sind.

• Sobald Stephan Zeit findet, erstellt er ein Referrenzdesign für die Neuge-
stalltung der FSR-Homepage.

Frau Jäger ist aufgefallen, daß die uni-weiten Daten zu unserer Fakultät nicht
mehr aktuell sind. Es ist allerdings nicht klar, wer dafür zuständig ist.
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TOP 4: Diplomarbeitendatenbank

Sebastian hat mit Frau Jäger gesprochen. Diese ist Prinzipiell für eine solche
Datenbank, um dem Prüfungsamt die Arbeit und Archivierung zu erleichtern.
Sie wußte jedoch nicht genau, ob Diplomarbeiten überhaupt veröffentlicht wer-
den dürfen. Des weiteren hatte sie noch datenschutzrechtliche Einwände, die
beim Entwurf berücksichtigt werden müssten. Diese sollten allerdings technisch
lösbar sein.

TOP 5: Sternwarte

Stephan steht in Kontakt mit Professor Neuhäuser von der Universitätssternwarte.
Dieser hat bislang leider keine Zeit, scheint jedoch einem Besuch gegenüber auf-
geschlossen.

Aus diesem Grund läßt sich auch noch kein fester Termin für einen Besuch der
Sternwarte festlegen. Der geplante Termin Anfang November ist definitiv zu
kurzfristig.

� Aufgaben

• Stephan bemüht sich weiter, Prof. Neuhäuser persönlich zu erreichen, um
die weitere Planung zu besprechen.

TOP 6: Weihnachtslesung

Artur hat ein erstes Anschreiben an die Lehrstuhlinhaber erstellt, das noch
einmal korrekturgelesen und dann verschickt werden soll.

TOP 7: Party

Die Biologen haben sich bei Sebastian gemeldet. Sie würden gerne mit uns feiern.
Eventuell soll noch eine dritte Fachschaft mit einbezogen werden.

TOP 8: Kommunikation

Artur hat den im letzten Semester eingerichteten Newsletter wieder aktiviert
und schon einmal die vorläufigen Semestertermine verschickt. Weiterhin sollen
nun versuchsweise die Protokolle der Sitzungen über den Newsletter verschickt
werden, um die Mitlesenden besser über die interne Arbeit des Fachschaftsrates
zu informieren.

Das von Studenten eingerichtete Webforum wird mit auf der Homepage des FSR
verlinkt, so wie es die Betreiber gerne wünschen.

Einem Aufruf von Jörg Sommer folgend, wurde sich damit befast, die Arbeit des
FSR auch über das Usenet der Uni zu kommunizieren. Dies wurde jedoch abge-
lehnt, da das Usenet bei den Studenten nicht genügend akzeptiert ist und der
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Zugang sich für viele zu kompliziert gestalltet. Der FSR erklärt sich allerdings
bereit, einen Aufruf zur Wiederbelebung des Usenet zu unterstützen.

TOP 9: Rektorgespräch

Sebastian war bei dem Gespräch des Rektors mit Studenten unserer Fakultät
mit dabei. Von unserer Seite aus wurde die Bedeutung von Übungen betont, da
diese in den Geisteswissenschaften einen anderen Stellenwert haben, als bei uns.
Des weiteren wurde bemängelt, daß es in der Teilbibliothek für Mathematik und
Informaik seit längerem keine Neuanschaffungen mehr gab.

Da das Gespräch sehr kurz war, konnten weitere Punkte leider nicht angespro-
chen werden.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 27.10.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Unentschuldigt:Marc Rossner
Gäste: Friederike Klan, Daniel Klan

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Petition gegen GEZ-Gebühren für Internet-
PCs

Friederike und Daniel bitten um Unterstützung bei einer Petition gegen GEZ-
Gebühren für Internet-PCs. Dabei werden die folgenden Themen diskutiert.

• trifft insbesondere Studenten

• Gebühr ist unverhältnissmässig im Anbetracht der erbrachten Leistung

• Begründung der Gebühr insbesondere für Modembesitzer lächerlich

Desweiteren wurde besprochen was man dagegen tun kann

• Organisation mit Stura

• In Erfahrung bringen ob die FSU auch zahlungspflichtig wird und daher
unser Anliegen unterstützt

• Möglichkeiten des Fristgemäßen Wiederspruchs insbesondere:

• Petition Online/Offline

• Briefe schreiben

TOP 2: Post

� Aufgaben

• Schreiben der DB zu Mißbrauch von Studentenausweisen

• Akrützel

• Aushang Praktikumsstelle
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TOP 3: Spieleabend am 20.10.

� Aufgaben

• ca 25 Gäste, auch 1. Semester

• das nächste Mal mehr Getränke kaufen

TOP 4: Veranstaltungen

� Aufgaben

• nächster Spieleabend am 10.11.

• Es sind neue Plakate zu entwerfen.

TOP 5: KIF

� Aufgaben

• wir haben einen Vertrag für eine Turnhalle vom 1.12.-5.12.

• Vertrag muss noch unterschrieben werden. Eine Unterschrift von Sebasti-
an. Die andere Möglichst von einem Sturamitglied wegen Versicherungs-
schutz.

• haben extra Konto für KIF

• Prof. Erhard hat seine Unterstützung zugesagt

TOP 6: Weihnachtslesung

� Aufgaben

• email an Lehrstuhlhaber mit bitte um Antwort bis zum 20.11.

• wenn das nicht funktioniert email an einzelne Dozenten

• Zeit: möglichst keine Kollision mit Feuerzangbowle, ca. 2. Dezemberwoche

• Als Ort wurde der grosse Hörsaal am Max Wien Platz in Erwägung gezo-
gen

TOP 7: Finanzen

Der Antrag auf Sturazuwendung für das WS 2004/2005 wurde eingereicht.
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TOP 8: Newsletter

Da der Mailverteiler scheinbar keine Anhänge verkraftet werden wir in Zukunft
nur noch einen Link auf die Sitzungsprotokolle im Newsletter einbetten.

TOP 9: Party

• Vorschlag der Biologen noch eine 3. Fakultät ins Boot zu holen

• wir würden Party mit nur 2 Fakultäten bevorzugen um Abstimmungspro-
bleme zu minimieren

TOP 10: Sprechzeiten

• Arthur: Do 10-12

• Sebastian: Fr 10-11:30

• Nicole: Mi 10-11:30

TOP 11: Infoveranstaltungen

• letzte Vorlesungswoche

• Frage: ist Hauptstudiumsinfoveranstaltung notwendig?

• evtl. nur für Nebenfach
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 03.11.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Unentschuldigt: Marc Rossner
Gäste: Stephan Hepper

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Vom StuRa bekamen wir Plakate für die nächsten Gremienwahlen. Da
die anderen FSR’s diese auch bekommen haben, schauen wir erstmal, wo
schon Wahlwerbung hängt. Falls an unserer Fakultät oder im Abbeanum
noch Plakate fehlen, hängen wir welche hin.

• Der Hochschulservice der Debeka führt Vorträge für Studenten (400 Euro-
Jobs, Haftpflicht- und Berufsunfähigkeitsversicherung, u.v.m.) durch. Wir
als studentische Vertreter sind um Rückmeldung gebeten worden, ob die
Studenten Interesse an solchen Vorträgen haben.

• Wir erhielten noch verschiedene Broschüren, u.a. auch für einen Innovati-
onswettbewerb, die wir im Sozialraum auslegen.

TOP 2: Datenbank für Diplomarbeiten

� Aufgaben

• Wir fragen beim Rechtsamt der Uni nach, was im Rahmen des Daten-
schutzes zulässig ist. Dazu schreibt Nicole eine Mail an das Rechtsamt.

TOP 3: Spieleabend

Die Binfes veranstalten am Dienstag, dem 09.11 schon einen Spieleabend. Des-
wegen führen wir am nächsten Tag keinen Spieleabend durch. Wir fragen bei den
Binfes an, ob wir den Abend am Dienstag gemeinsam durchführen wollen. Falls
sie dagegen sind, veranstalten wir in der folgenden Woche unseren Spieleabend
� Aufgaben

• Mail an die Binfes, ob wir den Abend gemeinsam durchführen wollen.

TOP 4: Märchenabend

� Aufgaben

• Wir fragen am Max-Wien-Platz und bei Raumverwaltung der Uni nach
Räumen für diese Veranstaltung nach.
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TOP 5: Treffen mit Prof. Denzler

Wir sind sehr erfreut, daß Prof. Denzler so das Gespräch mit uns gesucht hat.
Artur und Nicole haben sich heute morgen mit ihm getroffen. Bei diesem Treffen
hat er kurz erzählt, was er für die Studenten so plant. Die Vorlesung Einführung
in die digitale Bildverarbeitung heißt anders, hat aber sehr ähnliche Inhalte.
Außerdem will er im Rahmen seiner Neuberufung versuchen, für Praktika, etc.
Geräte anzuschaffen. Im Gespräch waren Aibos, ein größerer Roboter und Digi-
talkameras. Die Roboter sollen u.a. bei gemeinsamen Projekten der Lehrstühle
für Digitale Bildverarbeitung, Künstliche Intelligenz und Mustererkennung be-
nutzt werden.

TOP 6: GEZ-Gebühren für internetfähige PC’s

Friederike ist dabei, die Petition anzuleiern

TOP 7: Sitzungen

� Aufgaben

• Artur geht zur FSR-Kom am Donnerstag

• Sebastian geht am Donnerstag wegen der geplanten Party zur FSR-Sitzung
der Biologen

TOP 8: Sitzungstermin

Da Jakob und Sebastian vor der Sitzung Sport haben, fangen wir in Zukunft
um 18:20 an.

TOP 9: KIF

Anke Truß und Oliver Bley haben sich bereit erklärt bei der KIF mitzuhelfen,
falls notwendig, sofern bei ihnen dann nichts Wichtigeres anliegt.

TOP 10: Gelder für Rechner

Da evtl. noch Gelder für Hardware da sind, dürfen wir uns für die FSR’s neue
Hardware wünschen. In der Reihenfolge ihrer Wichtigkeit möchten wir

• die Hardware, damit mindestens noch ein zweiter Rechner läuft.

• einen der unscharfen Monitore durch ein TFT-Display ersetzen
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• einen Drucker

Allerdings hat Stephan noch einen Rechner, den er uns wohl ab Januar leihweise
überlassen kann. Außerdem hat er noch einen Tintenstrahldrucker, den er zur
Verfügung stellen kann. Für den K6-3 bringt er nächstes Mal ein AT-Netzteil
mit.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 10.11.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Sebasti-
an Oerding
Entschuldigt: Nicole Himmerlich, Marc Rossner
Unentschuldigt:
Gäste: Stephan Hepper
Protokollant: Sebastian

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

Vortragseinladungen werden aufgehängt

TOP 2: Rechner

Marc hat Hardware gebracht.

� Aufgaben

• Stephan will Netzteil mitbringen

• Sebastian schreibt noch eine mail an Daniel

TOP 3: Party mit den Biologen

Montag 17.01. ist als Termin okay

� Aufgaben

• Wir müssen uns noch um Musik kümmern

• Sebastian übernimmt die Bearbeitung der diesbezüglichen Post

TOP 4: KIF

� Aufgaben

• Jakob schreibt mail an Frank und erbittet die Leihweise Nutzung dessen
Selgros-Karte

• Programm Stadtführung / Wanderung. Bei der Stadtverwaltung nach
Führung fragen

• mit Daniel muss die Thematik der Nachtwachen besprochen werden. Da-
niel sollte nach Möglichkeit zur nächsten Sitzung erscheinen
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TOP 5: Weihnachtslesung

� Aufgaben

• Termin zwischen 6-10.12. wird in Abhängigkeit von Professorenwünschen
festgelegt

• mögliche Räume CZ3 Hs 6/5 müssten rechtzeitig beantragt werden

• da es evtl. wieder voll wird frag Artur noch nach CZ3 Hs 2/3

• Sebastian erfragt die Nutzungsmöglichkeiten für den Hörsaal am Max-
Wien-Platz

• Falls bis zum 22.11. noch keine Rückmeldung von den Professoren einge-
troffen ist schreibt Artur noch eine mail an “alle”

• Artur frag StuWe wegen Glühweinkochern

TOP 6: Debeka

nächster Termin ist der 17.11. 11:00. Artur und Nicole werden gehen.

� Aufgaben

•

TOP 7: Nachwuchs für den FSRInfo

Zwei Teilnehmer von Sebastians DML-Übung haben evtl. Interesse sich zu en-
gagieren

TOP 8: GEZ-Gebühr für Internet-PCs

Auf der StuRa-Vorstandssitzung soll das Thema zur Sprach gebracht werden.
Artur oder Sebastian wollen teilnehmen.

TOP 9: Spieleabend

� Aufgaben

• vorraussichtlicher Termin Mittwoch der 17.11.

• Jakob erstellt ein Plakat und schreibt eine Rundmail
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 17.11.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding, Marc Rossnerr
Entschuldigt:
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke, Stephan Hepper, Harald
Schmidt
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Abrechnung Evaluation 2003 Die ausstehende Zahlung von 60 Euro überweist
Sebastian

• Zeitschrift “dotnetpro”

Das Probexemplar wird im Sozialraum ausgelegt.

TOP 2: Professor Niedermeier

Sebastian hat mit Prof. Niedermeier gesprochen. Er fragt an, ob es noch drin-
genden Ergänzungsbedarf bei der Bibliotheksausstattung gibt. Wenn ja sollen
wir uns bei ihm melden.

TOP 3: Diplomarbeiten DB

Frau Jäger hat per Mail mitgeteilt, daß das Projekt vom Justiziar abgesegnet
worden ist, solange die Studenteninformationen rein freiwillig sind.

Zur weitern Ausarbeitung müßte man sich mit Frau Jäger zusammensetzen, um
die Anforderungen an ein solches Projekt genau festzuhalten.

Auch von Seiten der Softwaretechnik wurde Interesse daran geäußert, daß Pro-
jekt zu implementieren.

� Aufgaben

• Sebastian kümmert sich darum einen Termin mit Frau Jäger auszumachen.
Jedoch wird dies erst nach der KIF sein.
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TOP 4: Party

Es haben sich Bands auf unsere Nachfrage gemeldet. “Groovschmied” würde
gerne spielen, jedoch wollen wir diesmal nach Möglichkeit eine andere Band
haben. Die Bioinformatiker haben mit den “Rock Tigers” geredet. Zusätzlich
kommt noch eine Band von Studenten unserer Fakultät in Frage, die aber nur
etwa eine Stunde Programm machen könnte. Das scheint etwas kurz zu sein.

Als Termin steht der 17.1.2005 schon so gut wie fest. Bei den Biologen liegt
keine Klausur ungünstig und unsere Dozenten schreiben sowieso eher in den
Semesterferien.

Die Kosten für die Party werden mit ungefähr 4000 Euro veranschlagt. Das wäre
dann auch der maximale Verlust, der von beiden beteiligten Fachschafträten zu
tragen wäre. Da wir vom ungünstigsten Fall ausgehen müssen stellt Sebastian
einen Antrag über 2000 Euro für die FSR Party, obwohl dieser Betrag nur
notwendig sein wird, falls kein einziger Besucher auf die Party kommt.⊗

Abstimmung: 5/0/0

� Aufgaben

• Sebastian und Marc kümmern sich um die weitere Organisation.

• Suche nach weiteren Bands.

TOP 5: KIF

Der StuRa möchte von uns, das wir einen Finanzrahmen von 500 Euro beschlie-
ßen, um eventuelle Verlustgeschäfte bei der KIF auszugleichen.⊗

Abstimmung: 5/0/0

Es werden noch dringend Helfer gesucht, die wärend der KIF anwesend sind
und den Teilnehmern und Leitern zur Seite stehen.

� Aufgaben

• Daniel kümmert sich darum, Leute zur Mitarbeit zu gewinnen.

TOP 6: Spieleabend

Nicole und Jakob haben Spiele ausgeliehen.

Als Finanzrahmen zum Spieleabend werden von Sebastian 30 Euro beantragt.⊗
Abstimmung: 5/0/0
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TOP 7: Gremienwahlen

Die Vorschlagslisten zu den Gremienwahlen sind aufgetaucht. (Fünf Tage vor
dem Antragsende.) Es stellen sich folgende Mitglieder des FSR auf:

Konzil: Sebastian (Stelv.: Nicole) Fakultätsrat: Daniel (Stelv.: Artur) StuRa:
neimand

� Aufgaben

• Artur reicht die Listen bei Wahlamt ein und fragt nach, wie viele Leute
sich schon haben aufstellen lassen.

TOP 8: GEZ-Petition

Der FSR war zur StuRa-Vorstandssitzung eingeladen. Der StuRa würde die
Aktion mit Plakaten und Flyern unterstützen. Wir würden bei der Gestalltung
der Website mithelfen.

Daniel und Friederike hätten gerne Hilfe bei der Seitenerstellung.

� Aufgaben

• Stephan kontaktiert die beiden und bietet Hilfe an.

TOP 9: Weihnachtslesung

Die Vorbereitungen sind im Gange. Artur hat bei der Raumvergabe den Hörsaal
2 in der Carl-Zeiss-Straße für Donnerstag, den 9.12.2004 beantragt.

� Aufgaben

• Artur macht noch einen formlosen schriftlichen Antrag für den Rektor
fertig.

• Ein Treffen mit jeweils einem Vertreter aus jedem FSR ist geplant, um
alles weitere zu koordinieren.

Als Teilnehmer haben sich bis jetzt Prof. Niedermeier und Dr. Koch definitiv
gemeldet. Ander würden nur auf Vorbehalt teilnehmen.

TOP 10: DeBeKa

Artur und Nicole waren bei der DeBeKa. Das Angebot sieht unter anderem
folgende Inhalte vor: Bewerbung, Bewerbungsgespräch, Arbeitsvertrag, Risiko-
management.

Der Vertreter der DeBeKa hat versichert, daß die Vorträge (bis auf den über Ri-
sikomanagement) keinerlei Werbung für Produkte der DeBeKa enthalten würde,
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und daß auch Informationen nur an Teilnehmer gesendet werden, die dem aus-
drücklich zustimmen.

Die Kurse selbst würden ca. 1 Stunde dauern und in unseren Räumlichkeiten
stattfinden. Alle Kosten würde die DeBeKa tragen.

� Aufgaben

• Artur und Nicole treffen sich mit den anderen FSRs um das weiter vorge-
hen zu koordinieren.

TOP 11: Professor König-Ries

Frau König-Ries hat sich beim FSR gemeldet und zu einem Gespräch eingeladen.

� Aufgaben

• Artur und Nicole kümmern sich um einen Termin.

TOP 12: Konferenzteilnahme Steffen Kern

Steffen Kern hat seine Diplomarbeit in den USA auf einer Konferenz vorgestellt.
Er fragt an, ob der FSR ihn zumindest anteilig bezuschussen würde.

Gegen den Antrag spricht, daß die Kosten unseren Finanzrahmen weit überschreiten,
und daß die Konferenzteilnahme keinen Gewinn für die Gesamtheit der Studie-
renden bringt.

Artur beantragt die Abstimmung darüber, ob die Kostenerstattung gewährt
werden soll.⊗

Abstimmung: 0/5/0

Der Antrag ist damit abgelehnt.

TOP 13: Wahlausschuß

Es werden noch Leute gesucht, die im Wahlausschuß für unsere Fakultät mit-
helfen. Die Aufgaben sind vor allem die Betreuung der Urnenwahl und das
auszhälen der Stimmen.

TOP 14: Astro-Abend

Stephan hat bei Prof. Neuhäuser einen Termin für die zweite Dezemberwoche
vereinbart. In dieser Woche soll jedoch auch die Weihnachtslesung stattfinden,
so daß wir alles nochmal verschieben müssen.

� Aufgaben

• Stephan kümmert sich um einen neuen Termin.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom XX.XX.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Sebasti-
an Oerding, Marc Rossner
Entschuldigt: Nicole Himmerlich
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke, Stephan Hepper
Protokollant: Sebastian

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Wir bekamen eine Einladung zu einer Veranstaltung des studentischen
Akreditierungspools. Daniel fährt da sowieso hin. Ansonsten fährt von
uns keiner mit.

• Wir bekamen Post von dem FIFF. Wegen eines Umzuges haben die Lite-
ratur übrig

� Aufgaben

– Sebastian schreibt eine Mail, daß wir ein Gratis-Literaturpaket haben
möchten.

TOP 2: Schließsystem

In zwei-drei Wochen gibt es an der Fakultät ein neues Schließsystem. Die Türen
die von den Fluren zu den Vorfluren führen, werden alle mit einer Teitschaltuhr
elektronisch von Dekanat angesteuert. Die Schlüssel funktionieren weiterhin. Je
nach Einstellung der Uhr ist eine Durchgangstür aber trotz Aufschließens wieder
verschlossen, nachdem man hindurch ist. Bei zukünftigen Veranstaltungen in-
nerhalb der Fakultät müssen wir also im Dekanat vorher um eine entsprechende
Einstellung der Uhr bitten. Außerdem denken, daß eine nicht zu strenge An-
wendung des Schließsystems sinnvoll ist, damit keinem Studenten der Zugang
zu Professoren, Mitarbeitern oder Fachschaftsräten verwehrt wird. Professor
Mundhenk sieht dies ebenfalls als mögliches Problem.

TOP 3: Petition wg. GEZ-Gebühren für inter-
netfähige PC’s

Friederike hat eine Seite gebastelt, ist allerdings noch nicht ganz fertig.

� Aufgaben

• Stephan setzt sich mit ihr in Verbindung.
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TOP 4: KIF

Daniel sucht noch Helfer für die KIF. Wer also weiß, daß er vom 1.-5. Dezember
einen oder mehrere Tage Zeit hat, melde sich bitte als Helfer auf Abruf bei
Daniel. Im Zweifelsfall Mail an uns, wir leiten das dann weiter.

� Aufgaben

• Basti fragt Oliver, ob er helfen kann.

TOP 5: Uni-Admin/VPN

Von mehreren Seiten kamen Klagen, daß der Uni-Admin nicht auf Mails geant-
wortet hat. Diese wurden zumeist wegen des VPN’s geschrieben, da auch drei
Wochen nach Umstellung auf zertifizierte Programme, der auf der Uni-Seite
verfügbare Cisco-Client nicht unter Linux mit Kernel 2.6 funktioniert. Teilweise
entsteht der Eindruck, daß die Verantwortlichen für das Uni-Netzwerk nicht so
kompetent sind, wie sie es sein sollten. Sebastian hat eine Mail an die Adresse
geschrieben, an die man sich bei Problemen mit dem VPN wenden soll, und
angemerkt, daß auf der Cisco-Seite eine neuere Version des Clients bereit steht.

� Aufgaben

• Stephan verfaßt einen Brief, in dem wir unsere Unzufriedenheit über die
geleistete Arbeit der URZ-Verantwortlichen zum Ausdruck bringen.

TOP 6: Rechner der FSR’s

Nach zahlreichen Spenden und Leihgaben von Hardware für die FSR-Rechner
bekommen wir ohne finanziellen Aufwand drei funktionsfähige Rechner. Dann
stehen nur noch die TFT-Displays (und evtl. ein Schwarzweiß-Laserdrucker) auf
unserer Wunschliste. Falls am Jahresende noch Budget für Hardware übrig ist,
werden daraus unsere Wünsche erfüllt.

� Aufgaben

• Sebastian fragt (per Mail) die anderen Fachschaftsräte, was sie davon hal-
ten.

TOP 7: Gremienwahlen

Artur hat die Unterlagen beim Wahlamt abgegeben. Damit ist alles glatt gelau-
fen und wir haben für jedes Gremium mindestens einen Kandidaten aus unserer
Fakultät.
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TOP 8: Weihnachtslesung

Die Mathematiker und Bio-Informatiker ziehen jetzt mit. Die Mathematiker
haben ebenfalls schon eine Mail an ihre Profs geschrieben, ob diese (weihnacht-
liche) Geschichten vorlesen.

� Aufgaben

• Artur fragt Dr. Amme und Prof Rossak nochmal, ob sie lesen

• Basti fragt Dr. Vogel, ob er liest

TOP 9: Kostenschlüssel

Nach der Entwicklung der Studentenzahlen (Der Anteil der Bioinformatiker hat
zugenommen, Mathematiker und Informatiker haben sich nahezu angeglichen)
wurde ein neuer Kostenschlüssel vorgeschlagen. Gemeinsame Aktionen werden
im Zukunft (ab 1.12.04) im Verhältnis 4:4:1 (Info:Mathe:BioInfo) getragen.⊗

Abstimmung: 4/0/0

TOP 10: Evaluation

Bei der Evaluation kümnmert sich Wolfgang weiterhin um die Datenbank. Da
Jakob der Sitzungstermin des Eval-Komittees nicht paßt, möchte er sich nicht
zum ständigen Erscheinen als fester Mitarbeiter verpflichten. Da wir alle bereits
sehr viel für den FSR machen, versuchen wir das ohne festen Mitarbeiter. Artur
schaut am nächsten Montag erstmal zur Sitzung des Eval-Komittees, ob da ein
fester Mitarbeiter vonnöten ist.

TOP 11: Mensa EAP

Durch die Platzreservierungen (Erst Platz belegen, dann Essen holen) werden
in der Mensa Sitzplätze blockert. Gerade wenn jeder zur Hauptzeit im Schnitt
über 10 Minuten braucht, um sich sein Essen zu holen und zu bezahlen sinkt
dadurch die Effizienz der Mensa deutlich. Deswegen kam der Vorschlag, daß
wir mit positivem Beispiel vorangehen und keine Plätze unnötig blockieren und
andere zum selbigen Verhalten animieren. Modellannahmen mit einer Reser-
vierungsqoute von nur 10 % führten zu einer Effizienz der Mensa von nur 60
%.

TOP 12: Gemeinsame Party der Fachschaften
Informatik und Biologie

Marc hatte sich um die Party-Acts gekümmert. Für knapp 1000 Euro bekämen
wir eine Gruppe, einen DJ, noch einen Einzelkünstler (Beat) als Kontrast zur
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Gruppe und einen Men-Strip. Da wir bei dem Men-Strip für eine Studentenparty
tendenziell ein ungutes Gefühl hatten und nicht zu viele Experimente auf einmal
machen wollten, haben wir uns gegen den Strip und für den Rest ausgesprochen.
Mal sehen, was das Gespräch mit den Biologen am Donnerstag bringt.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 01.12.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Sebasti-
an Oerding, Marc Rossner
Entschuldigt:Nicole Himmerlich
Unentschuldigt:
Gäste:
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Veranstaltungshinweis von Frau Dr. König-Ries –¿ werden ausgehängt

• 2 x Ankündigung für Kolloquiumsveranstaltungen –¿ werden ausgehängt

• Bestätigung des Rektors für die Raumnutzung (HS2 CZ am 9.12) bei der
Weihnachtslesung

TOP 2: KIF

Die KIF ist gut angelaufen. Daniel hat die ersten Leute bereits abgeholt.

Die Arbeitskreise beginnen ab morgen (2.12.); spätestens dann werden auch
verstärkt Helfer gebraucht, die auf die Räume aufpassen.

Es wird ein “Bereitschaftsplan” erstellt, damit Daniel immer jemanden hat, den
er anrufen kann, wenn er Hilfe braucht.

TOP 3: Weihnachtslesung

Die Vorbereitungen sind fast abgeschlossen. Artur hat sich mit Ronny vom FSR
Mathe getroffen und so gut wie alles geklärt. Sebastian hat beim KIF-Einkauf
Glühwein mitgekauft. Der restliche Einkauf wird nächste Woche erledigt.

An lesenden Dozenten steht von uns: Dr. Vogel, Dr. Koch, Prof. Schukkat-
Talamazini, Dr. Hempel. Die letzten beien sind als Reserve eingeplant, falls
noch Zeit bleibt.

Ein Plakat wurde von Marc erstellt und kann bald ausgehängt werden.

� Aufgaben

• Artur hängt die Plakate auf und schreibt eine Rundmail
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TOP 4: Party

Die Verträge sind alle unterschrieben. Die Künstler und der Veranstaltungsort
sind fest. Es bleiben noch die Werbung und der Vorverkauf zu organisieren.
Beides soll in der ersten Vorlesungswoche nach der Weihnachtspause beginnen.
Die Eintrittskarten werden wahrscheinlich vom Kassablance gemacht.

TOP 5: Gespräch mit Frau Dr. König-Ries

Frau Dr. König-Ries wird ab nächstem Semester die Stiftungsprofessur für ver-
teilte Systeme einnehmen. Ihre Schwerpunkte sind Ad-Hoc-Netzwerke, Beschrei-
bung von mobilen Diensten und Qualitätssicherung bei mobilen Diensten.

Das Lehrangebot wird sich ausschließlich auf Spezialvorlesungen und Seminare
beschränken, wobei ihr Fachbereich sehr wahrscheinlich als Spezialgebiet des
Bereichs Datenbanken und Informationssysteme eingeordnet werden wird.

Das von ihrer Seite aus das Gespräch gesucht wurde, wird sehr begrüßt.

TOP 6: FSR-Kom

Die nächste FSR-Kom-Sitzung findet nächste Woche statt.

� Aufgaben

• Jakob erklärt sich bereit hinzugehen.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 08.12.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Entschuldigt: Marc Rossner
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke
Protokollant: Sebastian

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

Wir haben verschiedene Plakate, etc. erhalten. Wir hängen diese im Sozialraum
aus.

TOP 2: KIF

Wir freuen uns über die abgeschlossene KIF, der FSR hat ein Geselllschaftss-
piel als Dankeschön erhalten. Es kamen weniger Leute als erwartet, aber bei
Winter-KIF’s kommen laut Daniel immer etwas weniger. Auch deswegen lief
leider inhaltich nicht so. Das Treffen zur HIS-POS-Software, deren Einführung
auch an der Uni Jena geplant ist, war allerdings sehr informativ.

� Aufgaben

• Sebastian informiert Prof. Rossak über die HIS - Software

TOP 3: STET

Die Mentorengelder sind seit einiger Zeit angekommen.

� Aufgaben

• Sebastian kümmert sich um die Verteilung der Gelder auf alle Mentoren.

TOP 4: Weihnachtslesung

Wir treffen uns zwecks Vorbereitung um 18 Uhr. Wir beschlossen Daniel den
im Rahmen der KIF mit gekauften Kocher und überschüssigen Glühwein abzu-
kaufen. Außerdem beschlossen wir (maximal) 100 Euro für die Veranstaltung.

Beide Abstimmungen
⊗

Abstimmung: 4/0/0
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TOP 5: GEZ für internetfähige PC’s

Die Petition steht jetzt online, wir bitten unsere Studenten um Unterzeichnung
der Petition.

� Aufgaben

• Jakob schreibt eine Rundmail

TOP 6: FSR KOM

Jakob war bei der FSR Kom. Der Vorschlag ein Rechnergremium aus Studen-
ten zu bilden, die ehrenamtlich Teile der Aufgaben (und Befugnisse) des URZ
übernehmen wurde abgelehnt. Nächste Woche findet eine Vollversammlung zum
Thema Studiengebühren statt. Da mit zu wenig Teilnehmern für Beschlüsse ge-
rechnet wird (notwendig wären 800 Teilnehmer), wird von Seiten des StuRa mit
einer noch vor Weihnachten durchzuführenden Urabstimmung gerechnet.

2



Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 08.12.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Entschuldigt: Marc Rossner
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke
Protokollant: Sebastian

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

Wir erhielten verschiedene Plakate, etc. Wir hängen sie im Sozialraum aus.

TOP 2: KIF

Die KIF wurde erfolgreich durchgeführt, alle sind erleichtert, daß auch das ge-
schafft ist. Es kamem etwas weniger Gäste als erwartet, allerdings kommen laut
Daniel bei den Winter-KIF’s immer etwas weniger. Auch deswegen passierte in-
haltich nicht sehr viel. Eine Ausnahme war das Trefffen zur HIS-POS-Software,
deren Einführung auch die Uni Jena plant.

� Aufgaben

• Sebastian fragt bei Prof. Rossak nach, ob Interesse an den beim Treffen
zur HIS-POS-Software erhaltenen Informationen besteht.

TOP 3: STET

Nach mehrmaliger Nachfrage erhielt Sebastian den Bescheid, daß die Gelder für
die Mentorentätigkeit während der STET seit einiger Zeit eingetroffen sind.

� Aufgaben

• Sebastian kümmert sich um die Verteilung der Gelder auf alle Mentoren.

TOP 4: Weihnachtslesung

Wir beschlossen uns um 18 Uhr zwecks Vorbereitung zu treffen. Wir beschlossen
weiter Daniel den im Rahmen der KIF gekauften Kocher und den überschüssigen
Glühwein abzukaufen. Außerdem beschlossen wir (maximal) 100 Euro für die
Veranstaltung. Beide Abstimmungen⊗

Abstimmung: 4/0/0
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TOP 5: GEZ für internetfähige PC’s

Die Petition steht jetzt online, wir bitten unsere Studenten um Unterzeichnung
der Petition.

� Aufgaben

• Jakob schreibt eine Rundmail

TOP 6: FSR KOM

Jakob war bei der FSR Kom. Der Vorschlag ein Rechnergremium aus Studen-
ten zu bilden, die ehrenamtlich Teile der Aufgaben (und Befugnisse) des URZ
übernehmen wurde abgelehnt. Nächste Woche findet eine Vollversammlung zum
Thema Studiengebühren statt. Da mit zu wenig Teilnehmern für Beschlüsse ge-
rechnet wird (notwendig wären 800 Teilnehmer), wird von Seiten des StuRa mit
einer noch vor Weihnachten durchzuführenden Urabstimmung gerechnet.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 15.12.2004

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Entschuldigt: Marc Rossner
Unentschuldigt:
Gäste: Stephan Hepper, Kevin Körner
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• FIFF: Wir haben unser gratis Buchpacket bekommen. Vorerst wird es im
FSR-Raum gelagert, was damit weiter passiert, ist unklar. (Stefan leiht
sich sofort das Buch mit dem Titel: “Computer Arbeit; Täter,Opfer -
Perspektiven” aus.

• StuRA: Es gibt einen Vortrag vom StuRa zum kommenden ECTS-System
am 12.2. Wir werden im neuen Jahr nochmal entscheiden, wer dort hin-
geht.

• Einige Lehramtsstudenten haben eine Party für andere Lehramtsstudenten
organisiert und bitten um den Aushang ihres Plakates –¿ Nicole kümmert
sich darum.

TOP 2: Weihnachtslesung

Die Weihnachtslesung war mit 150 - 200 Teilnehmern ein voller Erfolg. Deb
Teilnehmer hat es sehr gut gefallen.

Kritikpunkte waren die mangelde Absprache mit den Dozenten und der Glühwein,
der trotz aller Vorbereitung teilweise einfach nicht warum wurde.

Im nächsten Jahr wollen wir desshalb die Dozenten noch rechtzeitiger anspre-
chen und vor allem auch rechtzeitig persönlich bei ihnen vorsprechen.

TOP 3: DeBeKa

André von den Bioinformatikern will sich nochmal stellvertretend für alle drei
Fachschaftsräte mit dem Ansprechpartner von der DeBeKa zusammensetzen,
um ein Thema und evtl. auch schon einen Termin für eine erste Veranstalltung
in diesem Semester zu vereinbaren.

Die weiter Koordination erfolgt dann nach dem Jahreswechsel.
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TOP 4: Prüfungsprotokolle

Es ist aufgefallen, daß in einigen Fächer der Rücklauf an Prüfungsprotokollen
sehr gering ist. Die Gründe dafür sind sehr vielseitig. Nichts desto trotz stellt es
ein Problem dar, wenn zum Beispiel in den kommenden Semesterferien Anfrage
für Prüfungen ankommen, für die es noch keine Protokolle gibt.

Um dem Problem beizukommen, gibt es mehrere Vorschläge:

1. Ein Pfandsystem für aus- und eingehende Protokolle

2. Eine Möglichkeit Protokolle direkt per Internet herunterzuladen. (Wird
als problematisch angesehen.)

3. Eine zentrale Verwaltung der Protokolle wäre bestimmt auch im Sinne der
andern Fachschaftsräte.

4. Evtl. wäre es denkbar, einen Beitrag an Leute zu leiste, die eine Vorlesung
neu in unsere Sammlung brigen.

TOP 5: GEZ

Der StuRa wurde informiert und hat die Kampagne auch an die anderen Fach-
schaftsräte der Uni ausgegeben. Wir hoffen nun, daß diese auch ihre Studenten
zahlreich informieren, damit die Petition erfolgreich ist.

Vielen Dank auch nochmal an Frederike und Daniel Klan, die die Petition auf-
gesetzt haben.

TOP 6: Druckerpatronen

Da wir jetzt einen neuen Drucker bei uns stehen haben, der von Stefan zur
Verfügung gestellt worden ist, wollen wir auch endlich damit drucken können.
Leider konnte die Frage nach neuen Druckerpatronen immer noch nicht geklärt
werden, wesshalb wir jetzt beschließen selber welche zu kaufen. Hierzu werden
Nicole 40 Euro als Maximalbetrag gewährt.⊗

Abstimmung: 4/0/0

� Aufgaben

• Stefan will sich nach Papier beim FRZ erkundigen.

TOP 7: Homepage

Stephan hat das Content-Management-System phpWebsite für unsere Home-
page ausgesucht und Artur auch schon einmal vorgeführt. Es ermöglicht uns,
die Inhalte auf unsere Website großteils per Browser-Navigatin zu verwalten und
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bietet diverse Erweiterungsmöglichkeiten, wie einen Veranstaltungsplan oder ein
Forum.

� Aufgaben

• Stephan kümmert sich darum, die bestehende Hompage auf phpWebsite
umzustellen und wird nach dieser Umstellung dann für neue Funktionen
sorgen.

TOP 8: Party

Der Kartenverkauf soll ab Januar im FSR-Raum stattfinden und erst in der
letzten Woche vor der Party dann in den Mensen. Hierzu wollen wir uns im
neuen Jahr überlegen, wie wir immer möglichst oft im FSR-Raum anzutreffen
sind, damit der Vorverkauf auch funktioniert.

� Aufgaben

• Sebastian kontaktiert Marc wegen Plakaten. Diese sollten möglichst schon
nach der “Winterpause” fertig sein, damit wir auf den Vorverkauf hinwei-
sen können.

TOP 9: Informationisveranstaltung zu den Ne-
benfächern

� Aufgaben

• Sebastian fragt bei Frau Jäger an, wie die Planung für eine solche Veran-
staltung forgtgeschritten ist. Immerhin bleibt im neuen Jahr nicht mehr
viel Zeit, wenn die Veranstaltung noch in diesem Semester stattfinden soll.

TOP 10: WLAN für die Uni

Stefan hat die Idee, sich für ein flächendeckendes WLAN an der Uni einzu-
setzen. Hierzu möchte er sich mit der Leitung des Universitätsrechenzentrums
auseinandersetzen und den Vorschlag unterbreiten, einen Access-Point für die
Cafeeteria in der Carl-Zeiss-Straße vom FSR aus zu finanzieren. Der Aufnahme
von Gesprächen wird eindeutig zugestimmt.

� Aufgaben

• Stephan erkundigt sich beim FRZ und beim URZ nach deren WLAN-
Projekten
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TOP 11: Informatiker Jam-Session

Stefan möchte gerne eine Jam-Session für Informatiker einrichten und such noch
Räumlichkeiten für ein solches Projekt. Sein erster Vorschlag, dies mit den
Spieleabenden zu verknüpfen findet keinen Zuspruch, da so eine Veranstaltung
mit einer Lautstärke einhergeht, die die Spieleabende sehr ungemütlich machen
würde.

Generell wird die Idee aber positiv aufgenommen und soll im neuen Jahr weiter
verfolgt werden.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 05.01.2005

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding
Entschuldigt:
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke, Kevin Körner
Protokollant: Sebastian

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

Wir erhielten wieder verschiedene Plakate und Hefte.

� Aufgaben

• Wir hängen die Plakate auf und legen die Hefte aus.

TOP 2: Neue Schließanlage

Noch ist die neue Schließanlage nicht umgesetzt. Derzeitig ist zusätzlich proble-
matisch, daß auch schon Studenten während der Öffnungszeiten von übereifrigen
Schließern ausgeschlossen werden. Wir bitten die Profs, darauf zu achten, daß
keine Studenten während z.B. der Öffnungszeiten der Pools ausgeschlossen wer-
den.

TOP 3: Akkreditierung

Daniel ist von ASIIN in den Fachausschuß Informatik gewählt.

TOP 4: Vorstellung der Nebenfächer

Die Vorstellung wurde diesmal erstmalig aus den STET herausgenommen. Sie
findet dann demnächst statt.

� Aufgaben

• Kevin fragt bei Frau Jäger nach, wann die Vorstellung stattfindet und
inwiewet die Hilfe des FSR’s bei Organisation und Durchführung der Vor-
stellung erwünscht ist.

1



TOP 5: GEZ-Petition

Sebastian hat einen Artikel für das Akrützel geschrieben. Er bittet die anderen
FSR’ler den Artikel zu lesen (und zu verbessern). Der Artikel muß bis Freitag
an das Akrützel.

TOP 6: Debeka-Vorträge

Als Termin für die von der Debeka gehaltenen Vorträge steht jetzt der 27.01
fest.

� Aufgaben

• Im Rahmen der Evaluation auf die Vorträge hinweisen
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 12.01.2005

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding, Marc Rossner
Entschuldigt:
Unentschuldigt:
Gäste: Daniel Gohlke, Kevin Körner
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Die DeBeKa hat die Plakate zum Bewerbungsabend fertig. Sie werden in
den nächsten Tagen ausgehängt.

TOP 2: Party

• Der Vorverkauf läuft, allerdings wurden bis jetzt nur sieben Karten ver-
kauft.

• Alle, die noch beim Vorverkauf helfen wollen, sollen sich bitte in die Listen
an der Tafel im FSR-Raum eintragen.

• Helfer werden am Tag selber im Kassablanca nicht benötigt. Die Party
kann also losgehen.

TOP 3: Institutsrat

Sebastian hat den letzten Institutsrat besucht. Es wurde hauptsächlich über die
bevorstehende Modularisierung des Studiums und die Einführung von Bachelor-
und Masterstudiengängen diskutiert. Die Einführung der Modularisierung des
Studienganges wird generell erwünscht, jedoch besteht noch Unklarheit bei der
Formulierung einer allgemeinen Rahmenprüfungsordnung der FSU.

TOP 4: GI

Die GI sucht Vertrauenstudenten, die in Zusammenarbeit mit den in der GI
vertretenen Professoren unserer Fakultät Informationsarbeit für diese Leisten.
Im Fachschaftsrat besteht jedoch kein Interesse an einer Mitgliedschaft in der
GI. Daniel berichtet, daß er bereits außerhalb dieses Prgramms Mitglied in der
GI ist.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 19.05.2005

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Sebasti-
an Oerding, Marc Rossner
Entschuldigt: Nicole Himmerlich
Unentschuldigt:
Gäste: Kevin Körner
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: Posteingang

• Die neuen Ausgaben des Akrützels und des Uni-Journals liegen im FSR-
Raum aus.

TOP 2: Rückblick Party

Anwesend waren ungefähr 300 Gäste, die ihre Karten zum überwiegenden Teil
erst an der Abendkasse gekauft haben.

Einem großen Teil, der von uns Befragten hat die Party gut gefallen, die Band
wurde gelobt, allerdings traf der DJ nicht ganz den Geschmack des Publikums.

Da wir mit mehr Teilnehmern gerechnet hatten, ergibt sich ein Verlust von
ungefähr 600 Euro für unseren FSR. Die Gründe hierfür könnten darin liegen,
daß zum einen die (an sonsten einwandfreien) Flyer nicht kontrastreich genug
gestaltet waren, und daß der FSR Biologie erst spät damit begonnen hat, die
Werbeplakate für die Veranstaltung auszuhängen.

TOP 3: Informationsveranstaltung zu den Ne-
befächern

Die Veranstaltung findet morgen statt. Das Prüfungsamt hat so weit alles orga-
nisiert.

TOP 4: Evaluierung

Für die Evaluierung werden 400 Euro beantragt.⊗
Abstimmung: 4/0/0

1



TOP 5: TFT-Monitore

Die Monitore sind bestellt und werden in der nächsten Zeit eintreffen.
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Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates Informatik
vom 26.05.2005

Anwesend: Jakob Erdmann, Artur Godlinski, Nicole
Himmerlich, Sebastian Oerding, Marc Rossner
Entschuldigt:
Unentschuldigt:
Gäste:
Protokollant: Artur

Legende:⊗
Abstimmung

� Aufgaben

TOP 1: STET

Die Studieneinführungstage für das Sommersemester findem am 08.04.2005 statt.
Nicole kümmert sich mit Frau Jäger darum, daß das Programm ins Internet ge-
stellt wird.

Voraussichtlich in Jena sein werden zu diesen Termin:

• Nicole

• Artur

• Kevin

• Sebastian

Eine Vorstellung der Studienordnung wird wahrscheinlich nicht zu den STET
sondern in einer gesonderten Veranstaltung stattfinden.

TOP 2: Vorstellung der Nebenfächer

Bei der Vorstellung der Nebefächer waren neben Prof. Winkler und Prof. Schmei-
ßer noch ca. 30 Studenten anwesend. Es wurden alle in der Prüfungsordnung
vorgesehen Prüfungsfächer einmal vorgestellt und auch die Möglichkeit erwähnt,
weitere Fächer zu beantragen.

Die Information zum Nebenfach Wirtschaftswissenschaften wurden allerdings
bemängelt, da es in diesem Nebenfach häfig zu Problemen von Studenten kommt.

TOP 3: Studienordnung/Modularisierung

Die erwähnte Rahmenprüfungsordnung wurde vom Senat in der letzten Sitzung
abgelehnt. Damit steht eine Überarbeitung und erneute Abstimmung an.
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TOP 4: Rechner

Stefan hat seinen vorher als Server betriebenen Rechner dem FSR zur Verfügung
gestellt. Dieser soll unter Linux betreiben und für alle zur Verfügung gestellt
werden.

TOP 5: Dankeschönessen

Um allen Helfern des FSR im letzten Semester zu Danken, wird ein Dan-
keschönessen in der Quergasse No. 1 veranstaltet.

Dazu werden 150 Euro an Finanzmitteln beantragt.⊗
Abstimmung: 5/0/0
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